

Taltavull, el tesorero don Juan Camps y el vocal don Francisco Frech.

También había el segundo comandante de Marina don Manuel Jerez, el arquitecto municipal don Francisco Femenias, un redactor de nuestro diario y varios particulares.

En el pueblo de Mercadal se reunieron el Alcalde, don Juan Triay, Villalonga, el secretario don Juan Sintes, el primer teniente de Alcalde, concejal delegado de Fornells, y el Comandante de Infantería don Oswaldo Gómez.

Transcurrida media hora de nuestra llegada a Fornells, se organizó la comitiva, dirigiéndose al extremo de la calle del Mar, en el sitio en que están empezadas las obras y punto donde debe levantarse la caseta.

Se agregaron para asistir al acto la madrina doña Juana Lull, viuda de Mengot, el capitán de la E. R. y ex-comandante del Castillo don Simón Alonso, el teniente de la E. R. y actual Comandante don José Lugo, el curapárroco señor Juanico, el economo de Mercadal, y buen número de personas del pueblo.

El acto fué amenizado por una banda de música de San Cristóbal.

El señor Taltavull, pronunció un discurso exponiendo, en pocas palabras, que se sentía en aquel momento muy satisfecho, por el solemne acto que se celebraba.

Continúa diciendo que después de tres años de lucha para conseguir del Ministerio de Fomento la autorización para construir la caseta, no podía menos de felicitar con toda el alma al pueblo de Fornells, por el éxito obtenido.

La caseta de Salvamento de naufragos puede ser algún día la salvación de una o varias personas, teniendo esta mucha más importancia de lo que se cree, para un pueblo que se dedica buena parte a la vida del mar.

Hace referencia al último naufragio del vapor «Torre del Oro» y a las miles de personas salvadas durante una serie de años gracias a las casetas de salvamento instaladas, por contar éstas, con elementos necesarios.

Termina dando las gracias a todos los que estaban presentes al acto; felicitando expresivamente al pueblo de Fornells.

Luego recitó hermosa poesía dedicada a la fiesta la encantadora niña Amelia Riera. También recitó otra, muy extensa, el aventajado jovencito Agustín Alonso, hijo del excomandante del Castillo.

Ambos fueron muy felicitados. Seguidamente fué bendecida la primera piedra por el cura-párroco, señor Juanico, y colocada en el acto.

Hizo también uso de la palabra haciendo resaltar la imprescindible necesidad de la caseta de Salvamento, recordando algunos naufragos en estas bravas costas que si hubiesen tenido los elementos necesarios se habrían salvado aquellos hombres que luchaban con las olas.

El señor secretario del Ayuntamiento de Mercadal don Juan Sintes, dió las gracias en nombre del Ayuntamiento a la Junta de Salvamento de naufragos, y felicitó al pueblo de Fornells, confirmando las palabras pronunciadas por los señores que hablaron antes referente a la importancia del acto.

Fuó muy de lamentar que no asistieran mayor número de los habitantes de Fornells, especialmente los obreros del mar.

Por el fotógrafo señor L. Miguel, de esta se sacaron diversas vistas.

Se retiró luego la comitiva acompañada de la banda de música hasta llegar a la iglesia.

En casa del señor cura párroco se obsequió a los invitados con un champagne.

Por nuestra parte felicitamos a la Junta de Salvamento de naufragos por la feliz iniciativa y damos las más efusivas gracias al Presidente don Juan F. Taltavull por la atención tenida con nosotros.

Continuarán desde luego con la mayor rapidez los trabajos para la cons-

trucción de la caseta y una vez terminada será enviado el bote salvavidas, tubo lanza cabos y demás material necesario.

En la calle de Anunciay, 26, se informa y reciben toda clase de encargos para la acreditada casa TINTORERIA A. CHATELAIN de Barcelona. Especialidad en los Lavados en Seco. Colores finos y sólidos sobre toda clase de géneros. Negros para lutos, lavables y permanentes. Desinfección garantizada de todas las prendas. Rapidez y pulcritud. Si su ropa de vestir está sucia y ajada o descolorida, con poco gastó se la devolverán a usted limpia, aprestada y como rejuvenecida. Pruébelo usted hoy mismo con cualquier prenda. Anunciay, 26. 51

Saludo
El Presidente de la Unión Sportiva, de esta ciudad, nuestro amigo don Ramón Bustamante, ha recibido el siguiente telegrama del Presidente del Rapid Sport, de La Puebla:

«La Puebla 28, 17.
Unión Sportiva.
Habitantes Puebla agradecen recto proceder presidente Bustamante, buen comportamiento socios acompañantes felicitando heroicidad y amor propio jugadores Unión Sportiva. — Bonián, Presidente.»

Este saludo ha producido excelente efecto entre los jugadores y aficionados que estuvieron en la Puebla con motivo de los partidos de foot-ball allí celebrados, ya que es una atención más que agradecer a los hijos de aquella población mallorquina que se comportaron muy bien con nuestros excursionistas, teniendo con ellos toda suerte de atenciones.

Sentido pésame
Cuando cerramos la crónica local nos enteramos con sentimiento de que esta mañana a las nueve ha fallecido la respetable y bondadosa señora doña Antonia Serreynat Tudurí, viuda de Riudavets.

Seguros de ser intérpretes del sentimiento que tal noticia ha de producir a los muchos amigos de la familia Riudavets, expresamos sentidamente a esta nuestro pésame, en particular a los hijos de la finada, nuestros buenos amigos don José, comerciante, don Juan, piloto, y don Enrique, industrial carpintero.

La conducción del cadáver se efectuará mañana a las nueve y media y constituirá una espresiva manifestación de duelo, dadas las extensas y buenas relaciones de las familias Riudavets y Serreynat.
Casa mortuoria, calle de Deyá 22.

La sociedad coral "Euterpe"

Como ya saben nuestros lectores, son actualmente nuestros huéspedes, desde el domingo, un numeroso grupo de la sociedad coral catalana «Euterpe», que es la más antigua de las que forman la Federación de los Coros de Clavé.

De dicho grupo forman parte algunas señoras y señoritas.

A recibirlas acudieron la Junta Directiva y socios del Orfeón Mahonés, que les acompañan y les obsequian.

Ayer tarde efectuaron una deliciosa excursión por el puerto, en varias embarcaciones, recorriendo ambas orillas en casi toda su extensión.

Al regreso fueron al amplio salón del Trianon donde dieron un concierto al que asistieron muchos invitados y numeroso público.

Cantó el «Euterpe» los coros «Lo llegat den Clavé», letra del gran poeta Apeles Mestres y música de don Sebastián Rafart, director del Euterpe, y «Lo pom de flors», pastorela catalana, letra y música de Clavé, acompañadas al piano ambas composiciones por el subdirector de dicho orfeón don Esteban Guasch.

El solista de la sociedad don Jacinto Gutiérrez, que posee una hermosa voz de barítono, cantó el monólogo de «La Tempestad».

Dichos números fueron aplaudidos con entusiasmo.

El Orfeón Mahonés, como atención para los visitantes, cantó «La doncella de la costa», de Bartomeu, y ambos grupos corales cantaron juntos «Salut

TINTORERIA
= GALLARD =
(BARCELONA)
La más acreditada de España
Colores sólidos y permanentes
LUTOS RAPIDOS
Unica casa para los verdaderos
lavados en seco de toda clase de
prendas de vestir
TAMBIEN BLONDAS, TULES, MANTILLAS, PIELES,
GUANTES, BOAS, ALFOMBRAS, CORTINAJES,
ETC., ETC.
Precios sin competencia
PERFECCION - RAPIDEZ - GARANTIA
Informes y encargos:
Pi y Margall, 124, frente la Escuela Pública.
— MAHON —

principal agente de reclutamiento para Reichwher negra.

Jóvenes que habían huido de Rumania y del Ruhr por la ocupación francesa, se dirigían a él, que poseía dinero y equipos. Aceptaba o no a los candidatos, según sus preferencias.

De vez en cuando Haarmann organizaba en el «chalet de las Rosas» (así se denominaba su habitación) una sesión de despedida.

«Uno de los jóvenes «revanchistas», considerado ya en condiciones de preparación suficientes para incorporarse a las formaciones secretas, saldría al día siguiente.

Después de haber bebido en abundancia, los demás dejaban al predestinado con Haarmann. Nadie se asombraba al día siguiente, de no verle. Se les decía que había ido a hacer la instrucción a Koenigsberg. En realidad, lo sucedido era que Haarmann le había asesinado; después le descuartizaba en la sala de baño, y se lo llevaba en una camioneta a la ciudad, donde vendía la carne, diciendo que era de vaca o cordero. Los huesos los vendía cada ocho días a los traperos.

En torno del Directorio

Noticias y comentarios
Reunión

A mediodía se reunió el Consejo del Directorio, terminando a las dos de la tarde.

A la primera parte asistió el subsecretario de Justicia, quien trató de asuntos varios de dicho departamento, especialmente de concesiones de indultos reglamentarios por penas leves. La mayoría fueron aprobados.

Después, con asistencia del subsecretario de la Guerra, fueron examinados varios asuntos, referentes a las plantillas del personal.

Se ha aprobado el proyecto de reglamento para funcionamiento de los tribunales gubernativos.

Finalmente, se dió cuenta de telegramas relacionados con el viaje de presidente.

La oración del Presidente

Madrid.—La prensa publica detalladas informaciones relativas a la función religiosa celebrada el sábado en Santiago, oficiando aquel arzobispo. Asistieron el acto los obispos de Madrid y Mondoñado, el jefe del Gobierno y numerosa concurrencia.

El acto de la ofrenda de la vida mediante una oración por el Presidente del Directorio fué muy solemne. El general Primo de Rivera se postro de hinojos ante el sepulcro de Santiago y empezó a orar con esta invocación.

—Santo apóstol, patrón de España, vengo a postrarme a vuestro sepulcro en nombre y representación de mi rey, del pueblo y del ejército.

Después de hacer profesión de fe, huploró por el ejército de África, expresó la esperanza de que la gracia divina le ayude y pidió las bendiciones del Cielo para el pueblo, la familia real, el ejército, la marina y el orador.

—Concededme —dice—, a cambio de la ofrenda de mi vida, la inspiración para acertar, servir a España y el perdón de mis pecados.

Con inspiración evangélica propia de su ministerio cupo al Obispo la satisfacción de contestar que Santiago acepta con gratitud la ofrenda.

Telegrama oficial

facilitado en la Delegación del Gobierno
Madrid 29, 2-00,

Parte de ayer de la guerra.

En la zona oriental fuzcadas de la Mehalita 2, en servicio de emboscada entre Tauriat Ucha y Azzu, sorprendieron una pequeña partida enemiga que cortaba la línea telefónica, haciendo al enemigo un herido que quedó en nuestro poder, así como una carabina y un fusil Remington, huyendo el resto de la partida.

Se ha efectuado convoy de viveres y agua a Izen Lasen, que fué hostilizado por el enemigo, resultando herido menos grave el teniente del batallón de Alava don José Jarrillo Reguera.

En la zona occidental sin novedad.
Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva

als Cantors» del maestro Thomas, siendo también muy aplaudidos.

La rondalla del Orfeón Mahonés dejó oír algunas piezas que deleitaron a la concurrencia.

Antes de terminar la fiesta el Presidente del Euterpe, don José Vidal Elvira, saludó a la ciudad y al Orfeón Mahonés y dijo que era muy justo que quienes siguen en Cataluña las inspiraciones y enseñanzas del tan querido y muy llorado maestro J. Anselmo Clavé se acordaran de sus hermanos de Mahón, los cuales son demasiado modestos pues valen como orfeonistas mucho más de lo que ellos creen. Rogó que trabajaran todos para que se dé a una de nuestras calles el nombre de Clavé, añadiendo que en Septiembre, con motivo de las fiestas de Gracia, visitarían nuestra ciudad muchos orfeones catalanes con centenares de orfeonistas para estrechar los lazos fraternales entre ambos pueblos.

El señor Vidal Elvira, que tiene facilidad de palabra, fué muy aplaudido. Contestó a las afectuosas palabras del Presidente del Euterpe, el Secretario del Orfeón Mahonés don Francisco Seguí, agradeciendo la visita y el saludo y rogó al señor Vidal que transmitiera un abrazo de los orfeonistas mahoneses a sus hermanos de Cataluña.

Por la noche dió el Euterpe un concierto en el Ateneo Científico, cantando «Invocación a Euterpe», «De bon mati» y «Lo llegat del Clavé», y el solista señor Gutiérrez cantó «La canción del olvido» y repitió el monólogo de «La Tempestad».

La numerosa concurrencia que llenaba el salón del Ateneo y las dependencias contiguas aplaudió calurosamente a los orfeonistas y al solista, mientras que prorumpían también en grandes aplausos numerosos y compactos grupos que se habían situado en la plaza del Príncipe, desde donde se oía bien el concierto, aplausos muy merecidos pues todos los números fueron ejecutados con gusto y afinación.

El Presidente del Euterpe saludó a los allí reunidos con elocuentes palabras, terminando con vivas a Mahón y a España, contestándole el Presidente del Ateneo don Antonio Victori, prometiendo que trabajaría en el Municipio para que se de el nombre de Ave-

nida de Clavé al trozo de la carretera de San Luis que es como una prolongación de nuestra ciudad. Terminó el señor Victori con un ¡viva Cataluña! seguido de un ¡viva España!

Después del concierto, los orfeonistas y sus acompañantes recorrieron las diversas salas del Ateneo.

Luego visitaron la Casa del Pueblo, donde está domiciliado el Orfeón Mahonés, y el notable guitarrista don Gonzalo González, que forma parte de la sociedad Euterpe, ejecutó algunas piezas de guitarra.

Fuó un concierto delicioso, pues el señor González es un concertista habilísimo, que pone gran sentimiento en la interpretación, transmitiendo a sus hoyentes hondas emociones.

Cuantos tuvieron el gusto de oírle premiaron su labor con aplausos entusiastas y es seguro que guardarán muy gratos recuerdos de la audición.

Hoy regresarán a Barcelona los excursionistas del Euterpe, pudiendo asegurarles que su visita ha producido aquí gran complacencia, deseando que se lleven de este ciudad gratos recuerdos.

PERDIDA De un brazalete, de cadena, con las iniciales C. P.; en Villa Carlos, el día 24. Se gratificará a la persona que lo entregue en esta imprenta. 2

SERVICIO TELEGRAFICO
LA VOZ DE MENORCA

Barcelona 28 a las 23 30.

El vampiro de Hanovre
Jóvenes descuartizados

Venta de carne humana

Más sanguinario que Landru
Berlín.—El asunto del día en las informaciones periodísticas sobre los últimos sucesos es el relativo al llamado Vampiro de Hanovre, quien por lo feroz y sanguinario empujea al terrible Landru.

Cada día se descubren nuevos crímenes perpetrados por el ya tristemente célebre Haarmann. Hasta ahora ha confesado que había hecho desaparecer a veinte y ocho jóvenes.

En Hanovre, el vampiro Haarmann, de oficio leñador, operaba de acuerdo con las autoridades policíacas y políticas como el